



Aktuelle Themen

- **Herzlich willkommen, Bianca Köllner!**
- **Workshop Organisation und Projekt 2021 :: Berlin**
- **ÖROK-Projekt „Regionale Handlungsebene stärken“ abgeschlossen**
- **Smart Village: Pilotgemeinde Stanz im Müürztal hat ihre Strategie ausgearbeitet**
- **Retter Bio-Natur-Resort erneut für außergewöhnliche Performance in Qualität und Nachhaltigkeit ausgezeichnet**
- **Faszination Lösungsfokus**
- **Design Thinking Training**
- **Viel Erfolg auf Deinen Pfaden, Stefan Bauer-Wolf!**

Herzlich willkommen, Bianca Köllner!

Wir freuen uns mitzuteilen, dass Bianca Köllner ab sofort das Team der Beraterinnen und Berater der ÖAR verstärkt. Bianca Köllner ist systemische Organisations- und Kooperationsberaterin mit Schwerpunkt auf Gestaltung transformativer Prozesse in staatlichen und zivilgesellschaftlichen Organisationen sowie Unternehmen. Sie verfügt über langjährige Erfahrung in der Beratung von komplexen Projekten der internationalen Entwicklungszusammenarbeit und ist von ihrem Bürostandort in Frankfurt/Main aus weltweit tätig - mit Fokus auf Deutschland und Österreich. Bianca Köllner ist unter koellner@oear.at erreichbar. Wir freuen uns auf viele gemeinsame und spannende Projekte mit ihr.

Kontakt: Bianca Köllner, www.conscious-change.net

Workshop Organisation und Projekt 2021 :: Berlin

Klassisch getrennt oder systemisch verbunden? Entdecke, wie mit systemischen Methoden die vielen Konfliktpotenziale zwischen Projektlogik und Organisationslogik positiv gewendet werden können, um für alle Seiten bessere Ergebnisse zu erzielen. Der dreitägige Workshop mit Harald Payer und Nadja Walsler findet von 7.-9. April 2021 bei Simon, Weber & Friends in Berlin statt.

Programm und Anmeldung: [Simon, Weber & Friends - Veranstaltungen](#)

Kontakt: [Harald Payer, www.moove-consulting.com](#)

ÖROK-Projekt „Regionale Handlungsebene stärken“ abgeschlossen

Im Auftrag der ÖROK Geschäftsstelle begleitete die ÖAR gemeinsam mit Rosinak&Partner einen Prozess entlang der Frage: „Wie kann die regionale Handlungsebene jetzt und in Zukunft gestärkt werden?“. Rund eineinhalb Jahre arbeitete eine Gruppe aus Vertreter*innen des Bundes, der Länder, Städtebund, Gemeindebund und ÖROK an einer „gemeinsamen Haltung zu Bedeutung und Perspektiven regionaler Handlungsebenen in Österreich“. Neben einer umfassenden Bestandsaufnahme zu Vielfalt und Verknüpfungen regionaler Handlungsebenen in Österreich wurden auch Impulse für die derzeit laufenden EU-Programmprozesse formuliert sowie Optionen für eine Österreich-Plattform entwickelt. Alle Ergebnisse sind nun in der ÖROK-Schriftenreihe Nr. 208 veröffentlicht.

Mehr Information: www.oerok.gv.at/publikationen, www.oerok.gv.at/region/aktuelle-themen/regionale-handlungsebene

Kontakt: [Michael Fischer](#), [Karl Reiner](#)

Smart Village: Pilotgemeinde Stanz im Mürztal hat ihre Strategie ausgearbeitet

Im Frühling 2017 veröffentlichte die EU-Kommission eine ressortübergreifende Initiative unter dem Titel „EU Action for Smart Villages“. Begründet durch die Ergebnisse der Cork 2.0 Konferenz 2016 sollten mit diesem neuen Fokus die Unterschiede zwischen Land und Stadt in Digitalisierung und neuen Technologien verringert werden. Zur Inspiration und der Schaffung praktischer Beispiele startete die DG AGRI das EU-Projekt „Preparatory Action on Smart Rural Areas in the 21st Century“, in dem 21 Dörfer und Gemeinden in ihrer „intelligenten“ Entwicklung begleitet werden. Michael Fischer unterstützt als nationaler Experte für Österreich die Pilotgemeinde Stanz im Mürztal, die Anfang Dezember ihre Smart Village Strategie fertigstellen konnte und nun in deren Umsetzung geht.

Mehr Information: www.smartrural21.eu

Kontakt: [Michael Fischer](#)

Retter Bio-Natur-Resort erneut für außergewöhnliche Performance in Qualität und Nachhaltigkeit ausgezeichnet

Das Hotel Retter im steirischen Naturpark Pöllauertal zählt zu den besten Hotels in Österreich. Es gilt als *der* Leitbetrieb für einen nachhaltigen Tourismus in Österreich. Karl Reiner ist Auditor für das globale Zertifikat Green Globe und das österreichische Umweltzeichen. 2020 wurde das neu gebrandete Retter Bio-Natur-Resort mit einem Score von 95% erfolgreich re-zertifiziert. Das Retter-Bio-Natur-Resort bietet umweltbewussten Seminar- und Urlaubsgästen einen klimaneutralen Aufenthalt und begeistert durch die ökologische Bauweise und den geschlossenen Lebensmittelkreislauf mit Produkten aus der seit 25 Jahren biozertifizierten eigenen Landwirtschaft. 2020 wurde dem Hotel zum 18. Mal als bestem Seminarhotel das „Golden Flip-Chart“ verliehen. Wer Frau Retter und ihre Mitarbeiter*innen kennt, weiß, dass ihr Engagement für die Gäste und die Region auch in Zukunft außergewöhnlich sein wird.

Mehr Information: www.umweltzeichen.at/de/tourismus/nachhaltiger-tourismus

Kontakt: Karl Reiner, www.greenglobe.com

Faszination Lösungsfokus

Noch kein Weihnachtsgeschenk? Vielleicht ein kleines, feines Taschenbuch? 25 Co-Autor*innen des Austrian Solution Circle erzählen ihre persönlichen Erfolgsgeschichten aus Beratung und Management, wie und wo sie Lösungsfokus einsetzen und geben viele hilfreiche Tipps für die praktische Anwendung. Harald Payer ist Co-Herausgeber und Co-Autor des praktischen Ratgebers.

Buchbestellung: Versus Verlag oder www.faszinationloesungsfokus.com

Kontakt: Harald Payer

Design Thinking Training

Design Thinking ist eine nutzerzentrierte Entwicklungsmethode, die immer häufiger für Fragestellungen in der Privatwirtschaft und im öffentlichen Bereich angewandt wird. ÖAR-Gesellschafter und Geschäftsführer Herwig Langthaler leitete als zertifizierter Design Thinking Coach Mitte Oktober ein zweitägiges Design Thinking Training im Impact Hub Vienna. Die Teilnehmer*innen arbeiteten gemeinsam an der Entwicklung neuer Lösungen für „Corona-taugliche“ Vernetzungsformate und testeten die Prototypen mit potentiellen Nutzer*innen. Der nächste Termin ist für Juni 2021 - wieder im Impact Hub Vienna - geplant.

Kontakt: Herwig Langthaler

Viel Erfolg auf Deinen Pfaden, Stefan Bauer-Wolf!

Stefan Bauer-Wolf verabschiedet sich zum Jahresende aus der ÖAR GmbH. Wir sagen herzlichen Dank für 19 Jahre des gemeinsamen Weges und freuen uns, auch in Zukunft von Zeit zu Zeit wieder gemeinsame Projekte zu unternehmen. Stefan ist ab sofort unter stefan.bauer-wolf@coaching-raum.at zu erreichen.



Das Team der ÖAR wünscht Ihnen schöne Feiertage, Freude und Fröhlichkeit für 2021!

Von 24. Dezember 2020 bis 10. Jänner 2021 macht unser Büro Weihnachtspause.

Ab 11. Jänner 2021 sind wir gerne wieder für Sie da.

Impressum:

Der E-Newsletter dient der Information der KundInnen, PartnerInnen und InteressentInnen der ÖAR GmbH und erscheint 4-mal jährlich bzw. anlassbezogen.

Abbestellung

Hinweis lt. §107 TKG: Wir möchten Sie zukünftig weiterhin informieren und Ihnen unseren E-Newsletter zukommen lassen. Sollten Sie keine weitere Newsletter-Zusendung wünschen, können Sie diesen jederzeit unter folgendem Link [abbestellen](#) oder Sie senden eine Nachricht an wien@oear.at. In diesem Fall werden umgehend alle Daten im Zusammenhang mit dem Newsletter Versand gelöscht.

MedieninhaberIn:

ÖAR GmbH | Lindengasse 56/18-19 | 1070 Wien | Tel: +43 1 996 15 34 | www.oear.at | UID: ATU 16116904 | Firmenbuchnummer: FN 67701k | Stand: 2020-12-14

Datenschutz

[Angaben zum Versand des Newsletters](#)
[Datenschutzerklärung](#)
[AGB](#)